

Samstag, 18. Mai 2019:

Unterabschnitt Gföhl übte Brand in landwirtschaftlichem Betrieb

Die fünf Freiwilligen Feuerwehren des Unterabschnittes Gföhl (Eisengraben, Gföhl, Jaidhof, Reitern und Seeb) führten am Samstag, 18. Mai 2019, in Gföhl die diesjährige Unterabschnittsübung durch. Am Areal der Familie Erwin und Andrea Geitzenauer in der Kremser Straße fanden die rund fünfzig Übungsteilnehmer dafür ideale Voraussetzungen vor.

Übungsannahme war ein Brand eines in einer Halle abgestellten Mähdreschers, wobei auch Personen zu retten waren. Sechs Angehörige der Feuerwehrjugend mimten die eingeschlossenen Personen, die vom ersten Atemschutztrupp gesucht und gefunden werden mussten. Durch den Einsatz eines Nebelgerätes waren die Sichtverhältnisse einsatznah beschränkt. Parallel zu diesem Einsatz musste mittels der **Drehleiter Gföhl** mit Unterstützung durch die **Pumpe Reitern** eine auf einem Silo verunfallte Person mittels einer auf dem Korb aufgesetzten Krankentrage gerettet werden. Nach dieser Personenrettung wurde die Drehleiter zur Brandbekämpfung mittels Wendestrahrohr eingesetzt.

Die **FF Gföhl** rückte mit drei Fahrzeugen (**KLF** als Einsatzleitstelle, **TLF 4000** und **Drehleiter**) aus und wurde bei der Brandbekämpfung durch das TLF 4000 der **FF Eisengraben** und das TLF 4000 der **FF Jaidhof** unterstützt. Die Feuerwehren **Eisengraben und Seeb** stellten die Wasserversorgung von einem Hydranten der Ortswasserleitung sowie von einer Zisterne der benachbarten Baumschule Pernerstorfer sicher. Bei der Personenrettung und der Brandbekämpfung waren zwei Atemschutztrupps eingesetzt. Die eingesetzten Atemschutzflaschen wurden unmittelbar im Anschluss an die Übung in der Atemluftfüllanlage sofort wiederbefüllt. Die Übungsteilnehmer wurden abschließend in der Fahrzeughalle des Feuerwehrhauses Gföhl bewirtet.

Die Übung wurde von Matthias Kreuzer und Johannes Lemmerhofer (beide FF Gföhl) vorbereitet und geleitet. Die Übungsüberwachung erfolgte durch Unterabschnittskommandant Gottfried Gießrigl. Seitens des Abschnittsfeuerwehrkommandos Gföhl haben Abschnittskommandant Josef Schübl, sein Stellvertreter Ernst Feichtinger, sowie Hauptverwalter Michael Kreutzer und Verwalter Andreas Grötzl teilgenommen. Bürgermeisterin Ludmilla Etzenberger fand abschließende lobende Worte für die Übungsteilnehmer und die Arbeit der Freiwilligen generell.

Text und Fotos: Karl Braun